

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite_038 | Rue d'Ulm, circa 1944-1950.CollectionBoite_038-43-chem | La mort chez les Primitifs. ItemLes rites de mort chez les Dayaks de Bornéo](#)

Les rites de mort chez les Dayaks de Bornéo

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb038_f0920

SourceBoite_038-43-chem | La mort chez les Primitifs.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 22/07/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Les rités de mort chez les Dayaks de
Borneo.

916

I. La période intermédiaire

a/ Le corps, la sépulture provisoire -

Le corps n'est pu transporté et déposé dans sa sépulture définitive. Les cadavres des chefs et des gens riches sont conservés à l'intérieur de la maison; c'est à ce point funéraire permanent avec des rituels comme les ^{ceruëli} ~~cadavres~~ du pauvre sont placés sur un sort de bûche avec un sort.

La sépulture définitive ne peut intervenir qu'après la décomposition totale du cadavre. Absorption par la famille du produit de décomposition.

b/ L'âme : le séjour temporaire sur la terre :

L'âme demeure dans le voisinage du cadavre, fréquemment en l'absence qu'elle a habitude de son vivant. - chez d'autres mélanésiens, l'âme se rend de la maison sur terrain après la mort, mais ne peut pénétrer dans le royaume des vivants qu'après le corps décomposé.

L'âme est bonne et est à la fois pitoyable et dangereuse. Elle vole en vision pour subvenir à ses besoins; en Olo Maangan elle apporte un repas quotidien; mais au matin

BnF
MSS

ou trouve souvent le bûche de son poêle
à la position de rig -

elle surveille le miroir du veuf; et, etc
et tout par elle, 3 etc. elle impose des maîtres
aux vivants.

D'où le caractère ambiguë du cérémoniel
par lequel elle se communique à l'âme au pays des morts.
à la fois pour assurer l'esprit, mais aussi pour
s'en débarrasser. Les prêtres Toumteuch, etc
les 9 jours qui suivent la cérémonie de l'âme de
l'âme et le pays des morts, se culbutent à cause de
guerre pour lui faire peur ou au cas où elle ne serait
éloignée.

de la vie et de la mort.

1/ les Opo Ngadju, etc a l'usage impur
qui concerne la mort: les veufs qui touchent au
cachemire ou qui ont été unis au défunt: etc a
l'usage (ruffes) pour désigner cette impureté
qui atteint chez et gens.

Les objets de mort doivent être détruits
et orisés. La maison, sa cuisine sont frappés
d'interdit. - Les parents sont réquisitionnés et
couchés de la maison; immobiles, ne pouvant
en se voir leur acheter la parole. Ils ont
régime à l'usage, etc des etc spécifiques.

Le fait est de degré variable 1/ le degré
de parenté. etc etc qd ~~la~~ la repulchre